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ACTA DE LA JUNTA GENERAL CELEBRADA EL 4 DE MARZO 2024 
 

En Valladolid, siendo las diecinueve treinta horas, del día cuatro de marzo de 
2024, se constituye, en el Salón Principal de su sede, en el número 6, de la calle Duque 
de la Victoria, de Valladolid, la Junta General Ordinaria del CÍRCULO DE RECREO DE 
VALLADOLID, en única convocatoria, en virtud de lo acordado por su Junta Directiva, en 
sesión celebrada el día 22 de enero, con la finalidad de celebrar la correspondiente al 
ejercicio 2023, y a fin de tratar los puntos del Orden del día que se recogen en la 
convocatoria.  

Se constituye la Mesa, presidida por su Presidente Don Enrique Sanz Fernandez 
Lomana, y los miembros de la Junta Directiva; Vicepresidente Segundo Alvaro Burgueño 
Barange, Secretario Manuel Conde del Río, Tesorero Cesar Moyano García, Contador 
Ángel Mateo Mateo, Vocal Primero Sara Gonzalez Calvo Baeza, Vocal Tercero Nuria 
Pedrol Porta, Vocal Cuarto Jesús Ortega Paunero, habiendo excusado su asistencia la 
Vicepresidenta Primera Mª Jesús Serna Romo y la bibliotecaria  Mª Carmen Vázquez de 
Prada. 

La Mesa toma nota de los socios presentes y examina las representaciones 
recibidas aceptando todas como validas excepto una por ausencia de firma y 
comprobando que correspondes a socios con derecho a voto y otorgados en legal forma. 
La Junta General se constituye con la presencia de 36 socios que a su vez sustentan la 
representación de 18 socios, por lo que se encuentran presentes o debidamente 
representados 54 socios 

1) Saludo del Presidente. 

El Presidente da la bienvenida a los socios presentes y recuerda a los fallecidos 
durante el pasado  ejercicio. 

2) Elecciones, a fin de renovar los puestos de la Junta Directiva a los que 
vence el mandato y que son los de Vicepresidente Primero, Secretario, Contador, 
Tesorero y Bibliotecario. La Junta se suspenderá, durante el tiempo que se estime 
necesario, a la vista del número de asistentes, para poder proceder a las 
elecciones, mediante voto secreto y en urna (1). 

Por el Presidente se señala que con posterioridad a la Junta del 22 de enero por 
la que se acordó convocar esta Junta General, se han producido en la Junta Directiva, 
dos bajas voluntarias. Las bajas corresponden a los vocales Segundo y Tercero Don 
Jose Mª Diez Segoviano y Don Luis Escaño Román, respectivamente, en ambos casos 
por su deseo de concurrir a las elecciones postulándose el primero para el cargo de 
Secretario y el segundo para el de Tesorero.  



  
 

 
Igualmente señala el Presidente que en la Junta Directiva celebrada el 19 de 

febrero se acordó en base a las facultades que otorgan a la misma los Estatutos, designar 
a Doña Nuria Pedrol Porta, para ocupar el cargo de Vocal Tercero por el tiempo que le 
restaba de mandato al dimisionario Sr. Diez Segoviano. 

Señala el Presidente que el hecho de no ocupar las dos vacantes se debe al 
deseo de la Junta Directiva de designar para la otra vocalía y en las mismas 
circunstancias a don Cesar Moyano García, lo que no podía hacerse hasta el día de hoy 
puesto que el mismo se encuentra ocupando el cargo de Tesorero en el que hoy cesa. 

En la misma Junta, de fecha 19 de febrero, se examinó la diligencia presentada 
por el Secretario en el sentido de que en la Secretaría se había entregado, en plazo, una 
única candidatura , conjunta para todos los cargos que salían a elección, y con el aval 
requerido de socios en número superior al exigido por los Estatutos, por lo que, 
comprobados estos extremos, se acordó declarar electos a los candidatos presentados 
señalando que tomarán posesión del cargo en esta Junta General. Los candidatos 
declarados electos son los siguientes: 

Manuel Conde del Río, como Vicepresidente primero 
José Mª Diez Segoviano, como Secretario 
Luis Escaño Román, como Tesorero 
Ángel Mateo Mateo, como Contador 
José Mª Tejerina Rodríguez, como Bibliotecario 
El Presidente agradece a los miembros de la Junta salientes, Doña Mª Jesús 

Serna Romo y Doña Carmen Vázquez de Prada Nájera, la dedicación que han venido 
prestando al Círculo de Recreo. Ambas fueron designadas en la Junta General del 2007 
y desde entonces han prestado, de forma ininterrumpida, servicios a esta entidad, siendo 
de destacar incluso que doña Mª Jesús Serna ocupó provisionalmente durante un año, 
la Presidencia de la misma en un momento de grave crisis interna. 

   
3) Lectura de la Memoria de actividades del Círculo de Recreo en el 

ejercicio 2023. 

El Presidente dio lectura a la siguiente Memoria de actividades: 

MEMORIA CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO 2023 
 

Buenas tardes y bienvenidos un año más a la Junta General del CIRCULO DE 
RECREO DE VALLADOLID. 

Como es propio de este documento, a través de la Memoria pretendemos 
recoger la actividad del Círculo de Recreo durante el año 2023 mediante el relato de los 
acontecimientos e hitos más relevantes del ejercicio, para que quede constancia de los 
mismos y en el futuro puedan conocerse las vicisitudes por las que, a través de los años, 
ha transcurrido vida de esta centenaria institución. 

 
 Quiero comenzar dejando constancia de nuestro sentimiento y recuerdo de 

todos los socios que han fallecido durante el pasado año, así como de nuestro pésame 
y condolencias a sus familiares que, en todo caso, ya les hicimos llegar en su momento 
dejando constancia en el acta de la Junta Directiva. 

 



  
 

SOCIOS:  
 El año 2022 comenzó con un registro de 250 socios, si bien a lo largo del año 

se han producido 18 bajas voluntarias y 10 por fallecimiento, habiéndose producido 42 
altas, por lo que 31 de diciembre de 2023 el número de socios ascendía a 264, con un 
incremento de 14 socios respecto al año anterior. 

Continúan los socios corporativos como el Club de ajedrez Piolín y 
Vallisoletango. 

Como vengo comentando los últimos años tras la reforma de los Estatutos 
iniciamos contactos para la incorporación de socios corporativos que contribuyan a la 
financiación de la entidad, si bien no se ha producido ninguna incorporación a lo largo 
del año, aunque en el momento de celebración de esta Junta ya hemos firmado un nuevo 
acuerdo para el alta de una asociación cuyo objeto social es la promoción del juego de 
billar con lo que confiamos en que se incentive a los socios en el ejercicio de esta 
actividad que tanta tradición tuvo en nuestra entidad a lo largo de los años, disponiendo 
de unas instalaciones idóneas para este juego.  

CONVENIOS 
En el año 2023 hemos renovado el Convenio con el Ayuntamiento de Valladolid 

que ha incrementado su aportación hasta 25.000€ desde los 20.000€ de los años 
anteriores, de cuya cantidad 10.000€ van destinados a promocionar actos culturales, y 
los otros 15.000€ para inversiones en obras de mantenimiento y rehabilitación, lo que 
nos ha permitido ejecutar las obras para la renovación de los baños de la segunda planta, 
lo que dota de mayor confort a las salas instaladas en esta planta y confiamos en que 
nos aporte mayores ingresos por su alquiler para actos y eventos. Como 
contraprestación el Ayuntamiento utiliza nuestras instalaciones para los actos culturales 
enmarcados en la Feria del Libro y en la SEMINCI. 

Sin embargo, la Fundación Miguel Delibes denunció el Convenio que 
manteníamos con ellos para la celebración en nuestras instalaciones de distintos actos 
culturales, si bien esperamos reanudar la colaboración a lo largo de 2024. 

Queremos dejar constancia en esta memoria del agradecimiento al 
Ayuntamiento de Valladolid, pues las aportaciones recibidas contribuyen a la financiación 
de nuestras actividades e inversiones. 

 ACTOS CULTURALES 
A lo largo de 2023 se ha desarrollado una intensa actividad cultural en gran parte 

promovida por nuestra Comisión de Cultura a través cuatro Ciclos, distribuidos 20 actos, 
y denominados: 

La Cultura Ayer y Hoy 
Valladolid en la historia y 
Música en el Círculo 
En colaboración con el Aula Cultural del Norte de Castilla se han celebrado 11 

actos. 
Así mismo se han celebrado otros muchos actos culturales de promoción propia, 

o en colaboración con distintas entidades vallisoletanas como el Ateneo; la Real 
Academia de Bellas Artes de la Purísima Concepción; La Academia de Farmacia de 
Castilla y León, el Instituto Castellano Leonés de la Lengua o la Asociación Belenista de 
Valladolid. 



  
 

Como ya he anticipado anteriormente en desarrollo del Convenio firmado con el 
Ayuntamiento de Valladolid se han celebrado una gran actividad, particularmente con 
ocasión de la Feria del Libro y la Seminci. 

La relación de actos celebrados a lo largo del año se incorpora a esta Memoria 
como Anexo para que quede debida constancia. 

SERVICIO DE BAR RESTAURANTE 
La empresa CASINO 1844 DE DIA Y DE NOCHE, S.L., arrendataria de diversos 

espacios de nuestro edificio para el servicio de hostelería culminó las obras ejecutadas 
en la planta baja abriendo al público el restaurante y la cafetería el día 16 de febrero de 
2023, con gran éxito de clientes. Ello ha incrementado la utilización de nuestras 
instalaciones por los socios, además de que representa un escaparate muy atractivo 
para la ciudad promocionando en el futuro nuevas altas de socios que, hasta entonces, 
desconocían nuestras instalaciones y las posibilidades que ofrece nuestro edificio. 
Debido a la alta inversión requerida por las obras ejecutadas, el arrendatario suspendió 
la reforma que va a emprender en la planta semisótano para la apertura de otro 
restaurante, confiando en que las obras se inicien no tardando. 

OBRAS y MOBILIARIO 
Como decía en un apartado anterior en cumplimiento del Convenio firmado con 

el Ayuntamiento, hemos llevado a cabo la reforma y saneamiento de los baños de la 
planta primera, ganando eficiencia en la utilización de los espacios sustituyendo todos 
los sanitarios, y redecorándose ambos baños. 

 Asimismo, se procedió a reacondicionar la sala verde de la primera planta 
para dotarla de mayor confort en la utilización por los socios. Tales obras se han 
financiado con los recursos obtenidos de la celebración de un mercadillo de ropa de 
segunda mano, organizado por un grupo de socias a las que desde aquí quiero trasladar 
en agradecimiento de la Junta Directiva, y estos seguro que igualmente de todos los 
socios y socias. 

Como ya dejamos constancia en la memoria del pasado año, es voluntad de la 
Junta Directiva, en la medida de las posibilidades financieras de la entidad, acometer 
aquellas obras de reparación, conservación y recuperación necesarias para mantener el 
edificio en las condiciones exigidas tanto por su valor histórico artístico, como por la 
calidad de las actividades llevadas a cabo en su interior. Son muchas las actuaciones 
que deberíamos acometer, pero, como les decía, debemos acompasar los tiempos a la 
economía del Círculo, que actualmente sólo nos permite llevar a cabo las más urgentes. 

ACTOS SOCIALES 
El día 17 de febrero de febrero se celebró una cena baile con motivo de los 

carnavales, así como otra celebración de iguales características el día 1 de diciembre 
con motivo de las fiestas navideñas. 

Asimismo, se han celebrado distintos campeonatos de mus, ajedrez y otros 
juegos. 

SITUACION ECONÓMICA 
El resultado del ejercicio 2023 ha sido negativo a cuyas pérdidas han contribuido 

diversas circunstancias, y entre las más relevantes el incremento de los gastos debido a 
la permanencia de una alta inflación, aunque es cierto que ha venido reduciéndose a lo 
largo del ejercicio respecto de los altos incrementos de 2022. Como decía a afectado 
particularmente a los gastos de energía, electricidad y gas, de personal que es la partida 
más importante de los gastos, debiendo tener en cuenta que hemos contratado a dos 



  
 

personas más en 2023; y por último  la amortización de las obras que estamos llevando 
a cabo. 

En la partida de ingresos se ha conseguido una mejora en atención a una serie 
de circunstancias que esperemos se consoliden en el presente y futuros ejercicios: 

  se ha incrementado ligeramente la partida de cuotas, por las mayores altas 
que bajas. 

 De la misma forme se han incrementado los ingresos por arrendamiento de 
nuestros espacios: 

 En cuanto al arrendamiento de los espacios para la hostelería, la renta 
percibida subió a 2000€ en el mes de abril pasado, de la misma forma que el próximo 
abril se incrementará en otro 500€ mensuales. 

 En cuanto a los salones de la primera planta se ha producido mayores 
ingresos como consecuencia de que han aumentado los alquileres para celebraciones y 
eventos. 

 Por último, quiero reiterar en este apartado el ingreso generado por los dos 
mercadillos organizados por diversas socias para la venta de ropa usada que nos han 
generado 6.862,55€ de ingresos. 

PERSONAL:  
Con motivo de la apertura del servicio del bar y restaurante, se amplían los 

horarios del Círculo, y en consecuencia se contrata a Rebeca Bazán Martínez a partir 
del 16 de febrero para el servicio de moza de  guardarropa. También se contrata de 
manera indefinida y a media jornada a una persona para la limpieza. 

A pesar del nuevo puesto de moza de  guardarropa, en el mes de julio es 
necesario contratar, por unas horas al día, a Mario David Maestro San Juan, con el fin 
de que los empleados puedan disfrutar de su derecho a unas vacaciones.  

Quiero un año más agradecer, a la totalidad del personal del Círculo de Recreo, 
su buena disposición e implicación en la calidad del servicio. 

En la actual situación necesitamos flexibilizar al máximo la disponibilidad de la 
plantilla, para adecuar el número de empleados a las necesidades del Círculo de Recreo, 
singularmente cuando se contratan los espacios de la primera planta para la celebración 
de eventos por terceros. 

JUNTA DIRECTIVA: 
La Junta Directiva ha permanecido sin cambios durante el año 2023, habiendo 

celebrado 6 reuniones. Quiero agradecer a todos los componentes de la Junta su buena 
disposición a lo largo del año. 

Finalizo esta Memoria agradeciendo a todos los socios su fidelidad a la 
institución, absolutamente necesaria para superar estos momentos de crisis y garantizar 
el futuro de la entidad. Los peores momentos ya han pasado y, con seguridad, en los 
próximos tiempos conseguiremos incrementar nuestras vías de financiación que 
redundará en una mejora de nuestras instalaciones y servicios, en un refuerzo de las 
actividades llevadas a cabo a lo largo del año, en ello está, desde luego la Junta Directiva 
a todos los cuales, como Presidente, quiero agradecer, el tiempo, desvelo y esfuerzos 
desplegados durante el pasado año. 

A la Presente acta se acompaña como Anexo de la Memoria de actividades las 
Actividades de orden Cultural para que figuren en los anales del Círculo. 



  
 

4) Examen y aprobación, si procede, de la Memoria, el Balance de 
Situación y la Cuenta de Resultados del ejercicio 2.023, del inventario de bienes 
muebles e inmuebles 

Por el Contador Don Ángel Mateo Mateo se da lectura del Balance de Situación 
y de la cuenta de Resultados del ejercicio 2023, y someramente del inventario de bienes 
muebles e inmuebles. Señala el Contador que de los censores designados para la 
revisión de las cuentas del ejercicio no ha sido posible contar con uno de ellos, Doña 
Carlota Criado Almanza por enfermedad de la misma, y que las cuentas han contado con 
la revisión del otro censor designado Don Eduardo Fernández Dívar.  

Se abre el turno de preguntas sin que hubiese participación de ninguno de los 
presentes. Por el Presidente se somete a votación el Balance de Situación y la Cuenta 
de Resultados del ejercicio 2.023, así como el inventario de bienes muebles e inmuebles, 
siendo todo ello aprobado por unanimidad.  

5) Examen y aprobación, si procede de la gestión de la Junta Directiva. 

La gestión de la Junta Directiva ha sido expuesta en la Memoria leída en el punto 
tercero del orden del día, por lo que no se incide mas en la misma.  

Sometida a votación la Gestión de la Junta Directiva es aprobada por 
unanimidad. 

6) Aprobación si procede, del Presupuesto de Ingresos y Gastos para el 
ejercicio 2.024, y propuesta de cuota que en los mismos se recoge. 

Se propone la modificación de las cuotas mensuales de los socios consistente 
en que el socio individual pase a pagar, en lugar de 55€ que venía pagando, 52€ y en 
caso de que tenga pareja, esta pasará de pagar 8€ a pagar 17€, con lo que la cuota 
conjunta de matrimonios o pareja pasa de 63€ a 69€. 

Los presupuestos han sido confeccionados teniendo en cuenta esta propuesta, 
que es explicada, así como la totalidad de los presupuestos por el Contador Don Angel 
Mateo. 

Abierto el turno de intervenciones toma la palabra por Don Angel Guillen que 
pregunta sobre las altas habidas en los últimos ejercicios, así como por la edad media 
de los socios. El Presidente da cumplida respuesta a la primera parte de la pregunta 
señalando las altas y bajas habidas en los últimos cinco ejercicios y cómo la curva 
descendente ha cambiado después de la pandemia, siendo actualmente ascendente. 
Respecto a la segunda parte de la pregunta manifiesta que el dato no se conoce pero 
que es obvio que es excesivamente elevado y que es imprescindible seguir insistiendo 
en la apertura hacia personas más jóvenes que den continuidad a esta institución. 

Don Angel Guillen pregunta también si se había estudiado el numero de socios 
necesarios para una Tesorería mas desahogada. Por el Presidente se contesta que sin 
hacer un estudio en profundidad del tema, la tesorería sería mucho más cómoda y sin 
las tensiones actualmente existentes con 100 socios más. Y no obstante las necesidades 
de rehabilitación de espacios e instalaciones, que cada día se van haciendo más 



  
 

necesarias, exigiría un numero algo mayor, lo que permitiría un endeudamiento, a medio 
o largo plazo, con amortizaciones que sería soportables.  

No habiendo más preguntas por el Presidente se somete a votación el 
Presupuesto de Ingresos y Gastos para el ejercicio 2.024, así como las cuotas vigentes 
hasta la próxima Junta General, lo que es aprobado por unanimidad. 

7) Designación de censores para las cuentas del ejercicio. 

Se señala la necesidad de designar dos censores de cuentas par la revisión del 
presente ejercicio y se presentan para ello y son elegidos Doña Isabel Rufilanchas Molina 
y Don Jose Ignacio Uribe Ladrón de Cegama. 

8) Proposición de modificación parcial de los Estatutos y aprobación si 
procede.  

Por el Presidente se señala que la reforma de Estatutos que a continuación se 
formula literalmente está encaminada, al igual que se recoge en los estatutos del 2020, 
con las cuotas mensuales de los socios, se haga ahora con las cuotas de entrada, para 
dar un tratamiento diferenciado al socio individual de aquel que se da de alta con su 
pareja. Aun cuando pudiera ser discutible si con los estatutos actuales se podría hacer o 
no, se ha optado por formular esta reforma de estatutos en la que con claridad meridiana 
se establece que en los casos de socios pareja cada uno pagará su cuota de entrada, 
aun cuando no en la misma cuantía. 

Esta reforma aprovecha también para disipar la duda en el cómputo de plazos, 
señalándose que siempre que los Estatutos no se especifique otra cosa habrá que 
entender que los días a que se refieren, son días naturales.  

Por último se aprovecha para aumentar en uno el número de miembros del 
Comité Ejecutivo por entender que el Tesorero debe formar parte del mismo. 

MODIFICACION QUE SE PROPONE 
 Articulo 8. La modificación del Artículo 8, afectaría a los párrafos 2 y 3 del 

apartado Socios, que pasarían a tener la siguiente redacción: 
 
El alta como Socio alcanza al cónyuge del solicitante, si así lo desea, mediante 

el pago de una cuota de entrada que, en este caso, se compondrá de dos tramos; la 
acordado por la Junta Directiva para quien se incorpora al Círculo de Recreo y otro, para 
el cónyuge, que será del mismo importe con una reducción del 30%. Deberá abonar las 
cuotas mensuales, para esta situación acordadas de conformidad con los presentes 
Estatutos. En caso de alta de la pareja, posterior al alta del socio, se aplicará la misma 
reducción a la cuota de entrada. 

En caso de separación o divorcio de algún Socio para mantener ambos su 
condición no será necesario el abono de cuota adicional de entrada, pero deberán 
notificar esta situación y abonar lógicamente, cada uno, mensualmente las cuotas 
correspondientes. 

El resto del artículo mantiene su redacción. 
 



  
 

Artículo 23. De la convocatoria de las Juntas Generales. 
Se propone añadir: 
La convocatoria se realizará en todo caso por la Junta Directiva. Si es a instancia 

de los Socios, comprobada la suficiencia del número, está obligada a convocarla en el 
plazo máximo de 15 días naturales, fijando fecha y hora para su celebración.  

Cuando en los presentes Estatutos no se especifique la formula del cómputo de 
los plazos, habrá de entenderse que se entenderán que son naturales. 

 
Articulo 37.- Del Comité Ejecutivo 
  Se propone la siguiente redacción: 
             La Junta Directiva delegará en un Comité Ejecutivo, integrado por 

Presidente, Secretario, Tesorero y otros dos miembros más de la Junta elegidos por el 
Presidente, todas las funciones de urgencia y necesidad, de cuya adopción … 
(manteniendo sin modificación el resto del articulo). 

 
Sometido a votación esta reforma Estatutaria, es aprobada por unanimidad. 

9) Autorización a la Junta Directiva, si procede, para la solicitud de 
préstamos o créditos, en el presente ejercicio, hasta la cuantía máxima de 
250.000€.   

Por el Presidente se señala que como todos los años se solicita la autorización 
de la Junta para el endeudamiento de la sociedad en el presente ejercicio, en la cuantía, 
de 250.000€. autorización de la que obviamente se hará uso, en el momento y cuantía 
en que sea necesario.  

Abierto el turno de intervenciones, se da la palabra a Don Ángel Guillen Zanón 
quien se interesa por el nivel actual de endeudamiento, contestándole con la información 
de la cuantía pendiente a 31 de diciembre, en los créditos habidos con el Banco Sabadell 
y la Caixa, al tiempo que se le informa de la existencia y cuantía de una cuenta de crédito 
en la Caixa. 

Sometido a votación la autorización de endeudamiento la misma es aprobada 
por unanimidad. 

10) Toma de posesión de los cargos electos. 

Por el Presidente se procede a dar de posesión de sus cargos a los miembros 
electos de la Junta Directiva que son:  

Vicepresidente Primero: Manuel Conde del Río  
Secretario: Jose Mª Diez Segoviano  
Tesorero: Luis Escaño Román 
Contador: Angel Mateo Mateo  
Bibliotecario: Jose Mª Tejerina Rodríguez 
 
Por el Presidente se les llama para que se incorporen a la mesa, los cargos 

electos que en ella no estaban, lo que proceden a realizar. 
 

 



  
 

11) Ruegos y preguntas. 

Interviene en primer lugar Sebastián Martín Martín quien manifiesta la mala 
impresión que le produce el ver con frecuencia el salón rojo prácticamente vacío y que 
quizá fuese bueno dar un mayor número de invitaciones para poder venir con amigos. 
Señala también que el salón de juegos es muy grande para el número habitual de 
jugadores y que la estancia además de desangelada es muy fría y que si no habría 
posibilidad de usar otro espacio.  

Por el Presidente se contesta en el sentido que, reconociendo que es cierto lo 
que se señala en el salón rojo, la solución no puede estar en que lo ocupen no socios, 
ya que ese es uno de los atractivos para hacerse precisamente socio. Respecto de las 
salas de juego se debe señalar que aun cuanto el edificio es muy grande no se dispone 
de espacios a los que sea posible trasladar esto y que el problema de calefacción es un 
problema de todo el edificio excepto la planta baja en donde el arreglo de ventanales 
supuso la mejora de la que ahí se disfruta y que se podrá ir haciendo extensiva cuando 
se pueda rehabilitar otros espacios. 

Interviene a continuación Don Ángel Guillen Zanón, que en primer lugar felicita 
a la Junta por los logros obtenidos y pregunta si hay un plan estratégico para el futuro 
indicando que el crecimiento podría ser a través de la incidencia en los Colegios 
Profesionales y en la gente joven, preguntando también si la Junta Directiva comparte 
esta opinión. 

Por el Presidente se contesta mostrando su conformidad con lo señalado e 
indicando que se han hecho gestiones con varios Colegios profesionales y con 
resultados poco alentadores, pero que es obvio que hay que insistir y que ve el futuro 
con más optimismo incidiendo en la respuesta antes dada en que el número de socios 
ha entrado en curva ascendente y que hay un expectativa razonable de que esta curva 
siga y se incremente.  

Jose Ignacio Uribe Ladrón de Cegama toma la palabra y pregunta si la Junta 
Directiva tiene un objetivo respecto a las cuotas mensuales en el caso de matrimonios o 
parejas, de cuál debe ser la diferencia entre el primer y segundo socio de esta o si no 
debe haber diferencia. 

Por el Presidente se le contesta que el objetivo inicial era conseguir la plena 
equiparación entre los dos miembros de la pajera, lo que se trata de llevar a cabo con un 
calendario progresivo. Pero en las circunstancias actuales no es posible dividir la cuota 
de la pareja en dos, y que esa fuese la cuota individual de cada uno, pues supondría una 
altísima merma de los ingresos. Por lo que se seguirá en la senda iniciada desde el 2020 
con la velocidad que permita el número de socios y el estado civil de los mismos. 

Continuó el Sr. Uribe pidiendo un tratamiento especial para los jóvenes a lo que 
el Presidente señaló que, desde la reforma estatutaria del 2020, ese tratamiento especial 
está recogido en los estatutos y que en la actualidad los socios jóvenes no tienen que 
pagar cuota de entrada y sólo 20€ mensuales.  



  
 

12)  Aprobación del acta de la sesión o designación de dos interventores 
de actas para su aprobación. 

No estando redactada el acta, se piden a la Junta que designa a dos 
interventores de acta resultando elegidos a tal fin Doña Pilar Posadas Moyano y Don 
Ángel Guillen Zanón. 

 
Sin más asuntos que tratar por el presidente se da las gracias a todos los 

asistentes y se levanta la sesión  
 

    Secretario saliente     Secretario entrante  VªBº Presidente 
 
 
 
 

Fdo.Manuel Conde del Río Fdo.Jose Mª Díez Segoviano Fdo.Enrique Sanz Fdez- Lomana 
 
 

Interventores   
 
 
 
 
Fdo:  Pilar Posadas Moyano   Fdo: Ángel Guillen Zanón 
   
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
 

 
 

RELACIÓN DE ACTIVIDADES REALIZADAS  
DURANTE EL AÑO 2023,  

EN EL CÍRCULO DE RECREO DE VALLADOLID. 
 

Desde el 1 de enero del año en curso hasta la fecha se ha celebrado, sin aportación 
dineraria de clase alguna de ninguna entidad pública ni privada, los actos que a continuación se 
relacionan. Todos ellos abiertos al público en general  

 
 El 10 de enero, en colaboración con Árdora Ediciones se presentó el libro de Manuel 

Azaña, “Paseos por mi jaula: Páginas escogidas del Diario, 1931-1939” en la que 
intervinieron, Jesús Cañete, Carlos García-Alix, Jose Andrés Rojo, Carmen Gutierrez, 
Jose Luis Gallero y María Bolaños. 

 El 13 de febrero, dentro del ciclo ”Música en el Círculo” disfrutamos de un concierto 
homenaje a Alberto Corazón por el pianista Carlos de la Blanca. Intervinieron en 
el homenaje Alfredo Aracil y Ana Arambarri. 

 El 16 de Febrero, dentro del ciclo “Valladolid en la historia” a la conferencia por Enrique 
Berzal de la Rosa, con el título “Democracia sin revancha. La Transición desde El Norte 
de Castilla”. 

 El 20 de Febrero, Darío Álvarez presenta su libro “La belleza de los jardines” acompañado 
por Gustavo Martín Garzo 

 El 22 de febrero, en colaboración con el Aula Cultural del Norte de Castilla, Andrés 
Amorós Aristegui en conversaciones con Gonzalo Santonja hablaron de “Presente 
y futuro de la cultura del toro”, presentados por Carlos Aganzo. 

 El 23 de febrero, dentro del Ciclo “La Cultura ayer y hoy” Joaquín Díaz presentó 
su libro “Glifos al azar” acompañado por Alex Grijelmo. 

 El 1 de marzo, en colaboración con el Aula Cultural del Norte de Castilla, Francisco 
Reyero “Ava Gardner y Frank Sinatra en España: Crónicas del desenfreno”, 
acompañado por Carlos Aganzo. 

 El 3 de marzo, Carlos Gómez Canga-Argüelles, Cecilio J. Venegas Fito y Antonio 
Ramos Carrillo de la Academia de Farmacia de Castilla y León y la Real Academia 
de Medicina y Cirugía de Valladolid, presentaron “La botica en la expedición de 
Magallanes y Elcano” 

 El 14 de marzo, dentro del ciclo “Valladolid en la historia”, María Bolaños impartió 
la conferencia bajo el título “Museo Nacional de Escultura de Valladolid: memoria 
y experimentación (1842-2022)”, el acto fue presentado por Manuel Conde del 
Río. 

 El 21 de marzo, dentro del ciclo “La cultura ayer y hoy” Antonio Calonge, impartió 
la conferencia “La despoblación en Castilla y León: algunas soluciones”. 

 El 23 de marzo, dentro del ciclo “La cultura ayer y hoy” Peridis, presentó su libro 
“El Cantar de Liébana”, acompañado por Germán Delibes de Castro. 

 El 27 de marzo, la asociación Domus Pucelae, presentó el libro “Ecos de Paris en 
Castilla la Vieja” con textos de Clemente de Pablos Miguel, fotografías de Angel 
Lobos Castellanos y con la participación de Jesus María Parrado del Olmo. 
Terminó el acto con una actuación musical a cargo del cuarteto Ad libitum. 

 El 28 de marzo, en colaboración con el Aula de Cultura de El Norte de Castilla, el 
escritor y pedagogo, Jose Antonio Marina mantuvo una conversación sobre temas 



  
 

de su especialidad bajo el título “Jose Antonio Marina: la emoción de la historia”, 
acompañado por Carlos Aganzo. 

 El 5 de abril, dentro del ciclo ”Música en el Círculo”, en colaboración con la 
Asociación Cultural Admanum, y coincidiendo con la celebración de la Semana 
Santa se celebró un  concierto del coro Orfeón Carlos III, de San Lorenzo del 
Escorial que cantaron entre otras cosas un Requiem.  

 El 11 de abril, en colaboración con el Ayuntamiento de Valladolid se organizó una 
Mesa Literaria con Care Santos, Manuel Vilas, Gustavo Martín Garzo, Angélica 
Tanarro y Jose Ángel Zapatero. 

 El 14 de abril, dentro del ciclo “La cultura ayer y hoy “, el escritor Manuel Horno, 
presentó su libro “Mortis nostrae” con la colaboración de Joaquín Diaz.  

 El 18 de abril, dentro del ciclo “La cultura ayer y hoy “, el profesor de la UVA Cayo 
Sastre pronunció la conferencia “La invasión de los mayordomos digitales” 
acompañado por Manuel Conde del Río. 

 El 24 de abril, dentro del ciclo “La cultura ayer y hoy”, Jose Antonio Martínez 
Climent presentó su libro “Liturgia de los días” elegido por la crítica como uno de 
los 10 libros mejor escritos el año pasado y que fue presentado por su autor.   

 El 26 de abril Guillermo Delgado presentó su audio-libro de relatos “Te regalo mi 
voz”, cuyos fondos irán destinados a Cáritas. 

 El 4 de mayo, en colaboración con el Aula Cultural de El Norte de Castilla, Agustín 
Pery, presentó “Txalaparta: una novela negra en los años de plomo de ETA”.  

 El 8 de mayo, se celebró una sesión en conjunta con la Academia de Bellas Artes 
de la Purisima Concepción con la intervención del académico Antonio Baciero 
entorno al libro “Remacha, Maestro inolvidable”. 

 El 9 de mayo, Alfonso Armada y Luis de las Alas presentaros su libro “El misterio 
de Vega Sicilia” acompañados por Pablo Alvarez y Stuart Park. 

 El 12 de mayo en colaboración con el Ayuntamiento de Valladolid Carlos Núñez y 
Joaquín Díaz conversaciones sobre la música. 

 El 15 de mayo, incluido en el ciclo “La cultura ayer y hoy” Carmelo Romero 
Salvador presentó su libro “Las elecciones que acabaron con la monarquía”, fue 
acompañado por Enrique Berzal. 

 El 16 de mayo, dentro del ciclo “La cultura ayer y hoy “, Joaquín Diaz presentó su 
último libro “Asturias en el corazón” con el DVD que recoge el concierto homenaje 
celebrado en el Teatro Filarmónica de Oviedo, le acompañó Jose Ramón Pardo. 

 El 17 de mayo, Fernando Colina presentó su libro “La belleza de los locos”, le 
acompañó Antonio María Sáez y Francisco Alcántara. 

 El 25 de mayo, en colaboración con el Aula Cultural de El Norte de Castilla José 
Peláez presentó su libro “Ya estoy escrito”  

 El 30 de mayo, en colaboración con el Ateneo, nos visitó el Magistrado emérito 
del Tribunal Supremo, Jose Antonio Martín Pallín, que impartió la conferencia “Un 
mundo de leyes y de jueces” acompañado por Maria Luisa Segoviano. 

 Del día 2 al 11 de junio, el Ayuntamiento de Valladolid, celebraron varios actos 
diarios con motivo de la Feria del Libro de Valladolid. Nos visitaron entre otros: 
Santiago Posteguillo, Namita Gokhale, Ranjit Hoskote, Oscar Pujol Riembau, 
Guillermo Rodríguez, Deepti Kapoor, Rubén Abella, Kabir Bedi, Javier Moro, 
Ignacio Martínez de Pisón, Elvira Lindo, Gustavo Martín Garzo, Pilar Adón, Calos 



  
 

Aganzo, Alejandro Cuevas, David Martínez Alvarez, Dolores Redondo, César 
Pérez Gellida, Elvira Navarro, Julio Llamazares, Fermín Herrero, Galder Reguera, 
Antonio Agredano, Santiago Hidalgo Chacel,  Elisabeth Duval, Jose Antonio 
Abella, Juan Luis Cano, Violeta Gil, Gabriel Albiac, Ana María Martínez, Emili 
Rosales, Jesús Redondo, David Aja, Raúl Allén, Patricia Martín, Marta Berna, 
Ruth Pedreño, …   
FERIA DEL LIBRO 
 El viernes 2 de junio se celebró el pregón de la feria del libro, Santiago 

Posteguillo  con “ Los libros o la delgada línea que separa vivir de 
sobrevivir”.  

 El 3 de junio, país invitado La India; encuentro con Namita Gokhale, Ranjit 
Hoskote y Oscar Pujol en conversaciones con Guillermo Rodríguez sobre “ 
Las montañas sagradas: En Busca de los maestros del Hilamaya”; 
encuentro con Deepti Kapoor en conversaciones con Carmen Escobedo. 
Por la tarde país invitado la India Vikram Chandra en conversaciones con 
Susana Torres entorno a “Juegos Sagrados”, y Encuentro con Brian A 
Catlos y Jose Miguel Puerta en conversaciones con Tharik Hussain sobre 
“ El Legado del  Al-Ándalus”. Presentación del escritor Tomás Sánchez 
Santiago junto al presentador Héctor Escobar el libro “ La belleza de lo 
pequeño”. 

 El 4 de junio, país invitado La India, encuentro con Raquel Lanseros y Ranjit 
Hostoke en conversaciones con Carlos Aganzo  “ Tiempo de poesía”. 
Seguidamente encuentro con Santiago Roncagliolo y Vikram Chandra en 
conversaciones con Rubén Abella sobre “ LA ficción y los espacios 
intermedios”. Por la tardeencuentro con Pallavi Aiyar, Javier Moro y Tharik 
Hussain en conversaciones con Sheila Cremaschi sobre “ Literatura de 
viajes”. Despues encuentro con KAbir Bedi en conversaciones con Sanjoy 
K. Roy y en el Salón Verde Fidel Raso de la mano de Fernando Sanz 
presentan “Crónica de 30 años en primera línea. ETA, Euskadi y el mundo. 
Las fotos que me ayudaron a no entender la vida”  

 El 5 de junio encuentro con Ignacio Martínez de Pisón en conversaciones 
con Fernando del Val, mientras en el Salón Verde Pedro Javier Pardo y 
Jacobo Sainz Hermida de Ediciones USAL presentan “El Paladín de Essex, 
de William Winstanley y el don Quijote a lemán de Wilhelm E. Neubauer. 
Mas tarde Enel Salón Principal mesa de igualdad “La Costumbre de la 
omisión de la mujer en la historia” con Marga Sánchez Romero y Laura 
Ferrero, moderado por Maria Luisa Municio.  

 El 6 de junio, Elvira Lindo con conversaciones con César Combarros y en 
el Salón Verde Miguel Angel Rus y David Acebes editorial MAR presentan 
“Castilla y León. Territirio mítico”. Después en el Salón Principal encuentro 
con Gustavo Martín Garzo en conversaciones con Luis Marigómez.  

 El 7 de junio, por la mañana en el Salón Principal “Los discursos de Delibes: 
Naturaleza, literatura y vida” en la que intervinieron Ana María Martínez , 
Emili Rosales  y Elisa Delibes. Por la tarde encuentro con Pilar Adón, 
ganadora del Premio Francisco Umbral el mejor libro del año por su novela 
“De bestias y aves” acompañada por Carlos Aganzo. Y en el Salón Verde 



  
 

conversación entra Paco Alcántara y Alejandro Cuevas. Después en el 
Salón Principal encuentro con Rayden y Roberto Terne. 

 El 8 de junio por la mañana  Fr. Jesús Palomares Ibañez presenta “El 
convento de San Pablo. Aportaciones histórico-artistas del pasado de un 
convento vallisoletano” y por la tarde encuentro con Dolores Redondo y 
César Pérez Gellida, acontinuación mesa redonda con Javier Martín y 
Almudena Sánchez sobre “#Estábienpedirayuda: por qué hablamos cada 
vez más de salud mental”, modera Daniel Rojo. En el Salón Verde Javier 
García Rodríguez y María José Arconada presentan “ Balance de un 
hombre ordinario” de Rafael Valdivieso Ortega. 

 Despues en el Salón Principal encuentro de clubes de lectura con Elvira 
Navarro  acerca de su novela “ Las Voces de Adriana”  presentado por 
Victoria Soto y moderado por Iris M Vázquez. 

 El 9 de junio por la mañana presentación de la 8ª Ediciçon del Concurso de 
Relatos Cortos Deportivos: las Cocatrices de la vida” intervinieron Alberto 
Bustos y y Guillermo Velasco. Por la tarde en el Salon Principal Encuentro 
con Julio Llamazares y Fermín Herreo sobre su novela “Vagalume” y en el 
Salón Verde Francisco Alcántara y Wifredo Román presentación editorial 
de “ Mis amigos y otres animales: Andanzas de un naturista de mi pueblo 
de Roberto Rodríguez Martínez. Por último mesa redonta en el Salón 
Principal en el 20 Aniversario del Museo de la Ciencia de Valladolid “ 
Divulgación científica y ficción literario: una buena pareja” en la qu 
intervinieron Pere Estupinyá, Sergio Castro y Elisabet Prats con Ines 
Rodríguez Hidalgo directora del museo. 

 El 10 de junio, por la mañana entrega de premios del Primer Certamen 
Literario Infantil “Miguel Delibes. Aventuras en el tren” en el que 
intervinieron Ana Redondo, Jose Carlos Domínguez Curiel y Elisa Delibes. 
Por la tarde en el Salón Principal mesa redonda con Galder Reguera y 
Antonio Agredano y moderado por Santiago Hidalgo Chacel, sobre “Fútbol 
e infancia”. En el Salón verde encuentro con Elisabeth Duval y Virginia 
Hernandez sobre su libro “ Melancolía”. 

 El 11 de junio, por la mañana entrega del XX Premio de la Crítica de Castilla 
y León  a Violeta Gil por su novela “Llegó con tres heridas” intervino Mar 
Sancho Sanz. Seguido  encuentro con Elvira Mínguez en conservación con 
María Ramos y después Mar Sancho, Pilar Alonso, Gabriel Albiac y Angel 
Jimenez presentaron “Obra completa: Tomos I y II. Diarios, de José 
Jimenez Lozano”. Por la tarde en el Salón Principal, homenaje dela 56 Feria 
del Libro de Valladolid “ El comic en Valladolid, Jesús Redondo y su 
alargada sombra” en la que intervinieron los ilustradores Jesús Redondo, 
David Aja, Raúl Allén, Patricia Martín, Marta Berna y Ruth Pedreño, 
acompañados por Carlos Ramírez, moderado por Antonio Garrido Santos. 
Clausura de la Feria Ana Redondo presentado por Eva Redondo. 

 

 El 15 de junio, dentro del ciclo “La cultura ayer y hoy“, Enrique Gavilan impartió la 
conferencia bajo el título “Parsifal, el Grial y el drama del tiempo” el acto fue 
presentado por Jose María Diez Segoviano. 



  
 

 El 19 de junio, el Ateneo de Valladolid, se entregará el “Premio Excelencia Cultural 
2021” a la actriz vallisoletana Lola Herrera y “Premio Excelencia Cultural 2023” a 
la Exdirectora del Museo Nacional de Escultura María Bolaños. 

 El 21 de junio, dentro del ciclo “La cultura ayer y hoy “, Antonio Piedra presentará 
su libro “Una hermosura extraña”, acompañado por Luis Argüello, Juan Carlos 
García Domene, Teófanes Egido y Carlos Aganzo. 

 El 22 de junio, Ayanta Barilli presentará su libro “Si no amaneciera”, la acompañará 
Gonzalo Santonja. 

 El 27 de junio, dentro del ciclo “Música en el Círculo”, Xavier Ribalta presentará 
su liblo -CD “Cantos intemporales”, le acompañará Joaquín Díaz y Jose Ramón 
Pardo. 

 El 28 de junio, dentro del ciclo “La cultura ayer y hoy “, Ernesto Ekaizer presentará 
su libro “Operación Jaque Mate”, acompañado por Laura Cornejo Amado. 

 El 29 de junio, dentro del ciclo “La cultura ayer y hoy “, Jose María Beneyto 
presentará su libro “Las traiciones de Picasso”, le acompañará Javier Jimenez 
Ugarte. 

 El 5 de Julio, en colaboración con el Aula Cultural del Norte de Castilla Jesús Duva 
presentó su libro “ El crimen de la niña Melchora” acompañado por Carlos Aganzo. 

 El 13 de septiembre, en colaboración con el Aula Cultural del Norte de Castilla, el 
escritor Jose Angel Mañas presentó “Berenguela y la unidad de Castilla y León, 
en conversaciones con Carlos Aganzo. 

 El 26 de septiembre, en colaboración con el Ayuntamiento de Valladolid, se 
presentó el libro “La cultura francesa en Valladolid en el primer tercio del siglo XX: 
escuela municipal de francés Néstor Fernández “presentado por Eduardo 
Pedruelo Director del archivo municipal y con la intervención de seis de los autores 
de artículos que integran la publicación y con la asistencia de la Primer Teniente 
Alcalde y Concejala de Cultura Irene Carbajal y del Concejal de Urbanismo Jose 
Ignacio Zarandona Fernández. 

 El 27 de septiembre, la asociación Domus Pucelae presenta el libro “ De Cubillas 
a la Anunciada de Urueña” por Fernando Regueras Grande. 

 El 3 de octubre, el Ateneo de Valladolid inauguró el curso 2023-24 con el 
Presidente de la Asociación e historiador Celso Almuiña que hizo una historia de 
la institución bajo el título, “El Ateneo de Valladolid, 150 años de historia”. 

 El 9 de octubre, en colaboración con hi Hispano-iris del Ayuntamiento de Valladolid 
presentaron el hermanamiento musical Islanda-España la intervención de Antonio 
Pisa, Mark Blackwell, Raul Olivar y Eamon Keany. 

 El 10 de octubre, en colaboración con el Aula Cultural del Norte de Castilla, Marta 
Robles presentó su novela “Lo que la primavera hace con los cerezos”, 
acompañada por Carlos Aganzo. 

 El 11 de octubre, en colaboración con el Instituto Castellano Leones de la Lengua, 
Juan Luis Arsuaga presentó el libro “Nuestro cuerpo: siete millones de años de 
evolución” presentado por Mar Sancho. 

 El 17 de octubre, dentro del ciclo “Valladolid en la historia”, Enrique Berzal 
presentó la conferencia “ Una persecución infame: Primo de Rivera contra 
Santiago Alba”, acompañado por… 



  
 

 El 18 de Octubre, Carlos Floriano presentó su novela “Tan terrible es el odio” 
acompañado por Carlos Aganzo. 

 El 23 de octubre, dentro del Ciclo “La Cultura ayer y hoy” se presenta la antología 
poétiva“Treciembre 2023. Coro de voces” a cargo del equipo coordinador Araceli 
Sagüillom Carlos Aganzo, Emilio Quintanilla Buey y José Antonio Valle Alonso. 

 El 30 de octubre, dentro del Ciclo “La Cultura ayer y hoy”, Pura Fernández 
presentó su trabajo histórico “365 relojes. la Baronesa de Wilson”, acompañada 
por Rafael Serrano. 

 El 7 de noviembre, en colaboración con el Ateneo de Valladolid, Mariano Esteban 
Rodríguez ofreció la conferencia “La vacuna Española frente al COVID-19”. 

 El 8 de noviembre, en colaboración con el Instituto Castellano Leones de la 
Lengua Mª Asunción Mateo presentó su libro biográfico “ Mi vida con Alberti”, 
acompañada por Antonio Piedra. 

 El 9 de noviembre, en colaboración con el Aula Cultural del Norte de Castilla, 
Antonio Soler presentó “Anatomía de un maltratador” presentado por Carlos 
Aganzo. 

 El 16 de noviembre, en colaboración con la Real Academia de Bellas Artes de la 
Purísima Concepción por Diego Fernández Magdaleno conferencia-concierto  
“Josep Soler: una pasión cumplida”. 

 El 20 de noviembre, en colaboración con Galaxia Gutenberg, Colette y jean 
Cluade Rabaté presentaron su libro de investigación histórica “Unamuno contra 
Miguel Primo de Rivera” presentados por Rafael Serrano. 

 El 22 de noviembre, Joaquín Diaz presentó su libro “Leyendas tradicionales” 
acompañado por Carlos Aganzo. 

 EL 23 de noviembre, la Asociación de Belenistas de Valladolid presenta la Revista 
Aleluya, con la intervención del Alcalde de Valladolid Don Jesús Julio Carnero 
García y de la Primera Teniente Alcalde y Concejala de Cultura Doña Irene 
Carvajal Crusat. 

 El 30 de noviembre, en colaboración con el Aula Cultural del Norte de Castilla 
Alicia Viladomat presentó su libro “Memorias de un gran secreto” acompañada por 
Carlos Aganzo. 

 El 12 de diciembre, en colaboración con el Aula Cultural del Norte de Castilla, 
Emilio del Río presentó “Pequeña historia grandes mitos” presentado por Carlos 
Aganzo. 

 El 27 de diciembre, concierto de Navidad por la Escuela profesional de canto 
Hansel y Gretel. 
 

 
 


